



Advierte riesgos a la seguridad nacional tras ataque

# Inai da a Sedena 72 horas para informar si se vulneraron datos

**LA DEPENDENCIA** deberá notificar tanto al instituto como a los particulares que pudieran resultar afectados; recuerda que auditoría de la SFP le pidió mejorar su ciberseguridad

• Por Manuel Velázquez  
manuelvelazquez@razon.com.mx

La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) tiene 72 horas, contadas a partir del viernes en la mañana, para notificar sin "dilataciones", ante el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (Inai) y los particulares afectados, todo lo ocurrido sobre el ataque cibernético que sufrieron sus sistemas informáticos, ya que se trata de documentación con datos de carácter confidencial y seguridad nacional, advirtió el órgano garante.

## EL DATO

**EL ROBO** de información realizado por el grupo de hackers autodenominado "Guacamaya" incluyen correos electrónicos de las fuerzas armadas de El Salvador, Perú y Colombia.

A través de un comunicado, advirtió que, una vez confirmada durante la conferencia matutina de este viernes la vulneración de la seguridad de los sistemas informáticos, en la modalidad de robo, copia o acceso no autorizado a los datos personales de información confidencial en posesión de la Sedena, la dependencia debe explicar lo ocurrido, como sujeto obligado a la Ley General de Protección de Datos Personales en Posesión de Sujetos Obligados.

La Secretaría, reafirmó el Inai, no sólo debe informarles a ellos; también debe hacerlo con los particulares afectados para efectos del inicio de las investigaciones. Esto, en un plazo máximo de 72 horas, a partir de que confirmó la vulneración de seguridad y haya comenzado a tomar las acciones encaminadas para mitigar los daños.

En el comunicado, el órgano garante de la transparencia y la protección de datos advirtió que se mantiene pendiente del cumplimiento de este deber por parte de la Sedena, que está obligada a cumplir las normas, dijo.

Sobre la información sustraída de manera ilegal, el Inai manifestó su preocupación por aquella que pudiera estar clasificada como reservada, por considerarse de seguridad nacional, al actualizar supuestos que comprometan, entre otras, las actividades de inteligencia o contrainteligencia, la coordinación interinstitucional, las estrategias o acciones para combatir a la delincuencia organizada, la infraestructura de carácter estratégico o prioritario y, finalmente, datos que puedan poner en riesgo la vida, seguridad o salud de cualquier persona.

Es importante reiterar que la información de seguridad nacional debe ser resguardada bajo los estándares tecno-

lógicos más avanzados, ya que su publicación podría causar un perjuicio significativo al interés público o a la seguridad nacional, abundó el comunicado.

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) realizó a la Sedena una Auditoría de Cumplimiento a Tecnologías de Información y Comunicaciones, cuyos hallazgos y resultados sugieren la necesidad de mejorar los controles de ciberseguridad

para la infraestructura de *hardware* y *software*, reveló el Inai.

Recordó que, en los últimos dos años, diversas instituciones del Estado mexicano, como la Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros, el Servicio de Administración Tributaria, Banco de México, Petróleos Mexicanos, las secretarías de Economía y de la Función Pública, y

el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado, han sufrido ciberataques.

Por ello, es vital que las instituciones no escatimen al momento de presupuestar en protección de seguridad de la información de su infraestructura tecnológica, así como en el soporte y mantenimiento de equipos que blindan sus activos informáticos.



EL TITULAR de la Sedena, Luis Crescencio Sandoval, en conferencia de prensa el pasado 20 de septiembre.

**EL HACKEO** nos demuestra la debilidad de una de las instituciones más poderosas y el brazo derecho del Gobierno federal, llamarlo sensacionalismo es un desacierto más"

Jesús Zambrano  
Líder nacional del PRD

**LA INFORMACIÓN** hackeado al Ejército demuestra que el Presidente miente. México está ante un Gobierno que engaña con desfachatez, manipula cínicamente, distorsiona, omite y niega lo evidente"

Julien Rementería  
Coordinador de senadores del PAN